

Un garage solidaire sur votre territoire !

Des jeunes originaires de Denain engagés au sein de l'association d'éducation populaire «Actions Citoyennes» ont constaté que la mobilité est un frein majeur d'accès à l'emploi. Sur le quartier prioritaire où ils agissent, 32% des demandeurs d'emploi n'ont pas le permis et 29% sont sans moyen de locomotion. Progressivement émerge l'idée de créer un garage solidaire.

En 2013, accompagné par le programme Citélab de la BGE, ce groupe de jeunes, conduit par Soufiane Iquioussen, est **lauréat du trophée «Talents des Cités» accordé par le Sénat**. Le projet prend forme en janvier 2014 grâce à l'attribution par Nord Actif d'un FIDESS et deux mois plus tard, un garage ouvre ses portes à Denain, sur la zone d'activités des Pierres Blanches (ancien site d'Usinor). En octobre 2015, une 2^{ème} antenne ouvre sur la commune d'Anzin (Valenciennes Métropole). **L'association «Convergences Plurielles» qui porte les garages solidaires et différents projets de mobilité, représente aujourd'hui 22 emplois.**

Les garages solidaires ont une double vocation économique et sociale :

- faciliter la mobilité des publics percevant des faibles ressources,
- redynamiser les parcours d'insertion grâce à un accompagnement technique et socio-éducatif.

Financé par les pouvoirs publics, le Garage Solidaire du Hainaut propose l'entretien de véhicules à moindre coût, par le biais d'un Atelier Chantier d'Insertion (Convention DIRECCTE). Grâce à des dons de véhicule, le Garage Solidaire dispose d'un parc automobile rénové par l'ACI. Via un comité d'attribution partenarial, les véhicules sont vendus à moindre coût aux personnes en recherche d'emploi et/ou de formation. Une activité de self-garage est proposée le samedi, la possibilité pour des adhérents de réparer eux-mêmes leur véhicule, et d'acquérir un savoir-faire transmis par des salariés en insertion au travers d'un apprentissage guidé. Cette formule crée du lien social et permet de lutter contre la mécanique sauvage.

Pour renforcer son impact économique et social, «Convergences Plurielles» souhaite essaimer son concept de garage solidaire en Atelier Chantier d'Insertion sur les agglos de Lens-Liévin, d'Hénin-Carvin et de Béthune-Bruay. Dans le cadre d'une convention de partenariat, l'association propose aux élus et aux responsables de structures d'insertion de s'appuyer sur des porteurs de projet locaux, d'embaucher un encadrant technique du cru, de créer des emplois d'insertion sur le territoire... En créant des garages solidaires en réseau, elle mutualise les coûts : assurance, achats de pièces, process environnementaux, accompagnement socioprofessionnel, formations qualifiantes des salariés en insertion...

Avec l'appui d'Inédit Conseil, l'association recherche des appuis publics et privés. Pour développer la structure, son directeur Soufiane Iquioussen est **accompagné par le réseau d'entrepreneurs sociaux, ASHOKA.**

L'association est également soutenue par plusieurs fondations d'entreprises : **Peugeot-Citröen, Norauto, Macif, mais aussi par Transdev** qui souhaite faire de la mobilité durable et solidaire un levier de développement local, par une mise en synergie de tous les acteurs et un travail sur une image positive du territoire.



Jean-Christophe Géhin, chargé de mission Transdev et Soufiane Iquioussen, directeur de Convergences Plurielles en visite sur Lens-Liévin.